

JUSTIFICACIÓN

En los últimos años estamos asistiendo a una exposición casi cotidiana de datos y cifras que sitúan la violencia de género en la adolescencia en una problemática que requiere urgentes respuestas. La violencia de género en estas edades es una realidad que ha marcado una línea de actuación en materia de prevención, detección e intervención. Sin embargo, queda mucha información por conocer sobre los mecanismos que legitiman y reproducen esta problemática social. Para hacer frente a la misma, el elemento fundamental es la prevención o lo que es lo mismo la educación para y en igualdad, la coeducación.

El elemento fundamental para caminar hacia una escuela coeducativa está en el empoderamiento del propio sistema educativo para verse como motor de cambio. Un sistema que se cree capaz de aportar soluciones a los problemas sociales, formando al alumnado no solo a nivel académico, sino también en otras esferas, como la personal y la ciudadana, es un sistema educativo empoderado, capacitado, facultado para la transformación social. La educación no puede entenderse solamente como un reflejo de la sociedad, no puede convertirse en un fiel reproductor social; el sistema educativo debe dar un paso más intentando aportar su grano de arena en las necesarias transformaciones de la sociedad. La escuela que necesitamos no debe ser sexista, ni clasista, ni racista, ni homófoba, no puede reproducir lo que vemos en ocasiones en la sociedad; por el contrario, debe contribuir a crear una visión crítica sobre las distintas desigualdades existentes para avanzar en su desaparición.

PONENTES

Carmen Ruiz Repullo, Profesora y Doctora en Sociología por la Universidad Pablo de Olavide. Master ERASMUS MUNDUS en Estudios de las Mujeres y de Género por la Universidad de Granada y la Universidad de Utrecht (Holanda).

Experta en Género e Igualdad de Oportunidades por la Universidad de Granada.

Investigadora y formadora en materia de coeducación y prevención de la violencia de género y violencia sexual en adolescentes y jóvenes para distintos organismos públicos; así como autora de relevantes publicaciones. Actualmente se encuentra implementando el Plan de Coeducación Skolae en Navarra.

COORDINA

Laura Segura Sarompas

OBJETIVOS

1. Analizar las formas de machismo en el proceso de socialización amorosa y sexual.
2. Identificar la violencia de género y sexual que tiene lugar en la adolescencia.
3. Analizar el concepto de masculinidad hegemónica como factor de riesgo en la adolescencia.
4. Visibilizar la construcción de la cultura de la violación en la adolescencia.
5. Dotar al profesorado de herramientas para trabajar por unas relaciones afectivo-sexuales sanas e igualitarias.
6. Aportar instrumentos para poner en marcha la coeducación en la escuela.

CONTENIDOS

1. El machismo en nuestros días.
2. El concepto de amor en la sociedad patriarcal.
3. Los mitos del amor romántico.
4. Los modelos de masculinidad hegemónicos.
5. La cultura de la violación.
6. El pornomachismo como forma de violencia sexual.
7. Otras formas de relaciones afectivas y sexuales son posibles.
8. Herramientas para coeducar.

EVALUACION

La evaluación de los participantes tendrá en cuenta la asistencia al 100% de las sesiones y participación activa en la realización de actividades propuestas durante la realización del curso.

DURACIÓN Y HORARIOS

DURACIÓN TOTAL DEL CURSO: 12 horas

DÍAS: 19, 20 y 21 de marzo

HORARIO: de 16:30 a 20:30

METODOLOGÍA

La metodología que se propone para el desarrollo de este plan formativo se basa en un modelo horizontal que favorece ante todo la participación, el conflicto cognitivo y el replanteamiento de las formas de relaciones públicas y privadas de hombres y mujeres a través de la incorporación y el tratamiento transversal de la perspectiva de género en cada acción formativa.

La transversalidad de género es un elemento clave de análisis y reflexión sobre nuestra manera de vivir las relaciones sociales cotidianas; es un enfoque que supera los criterios de parcelación y permite entender el mundo y a los seres humanos en su contexto patriarcal a la vez que aporta herramientas para superar y desdibujar dicho contexto.

FECHA LÍMITE DE INSCRIPCIÓN

Lunes, 18 de marzo de 2019

DIRIGIDO A

A todo el profesorado interesado



Coeducar, trabajar para hacer posible una escuela igualitaria y libre de machismos

